



Ensayo

*Nombre de la alumna : Sharon Carolina Torres Trujillo*

*Tema : Redacta textos personales*

*Parcial : 4*

*Nombre de profesor : Alejandra Torres López*

*Nombre de la licenciatura : Técnico en Enfermería General*

*Semestre : 1*

*Fecha : 17/12 /2023*

## INTRODUCCIÓN

Los textos personales describen nuestras acciones, del presente y pasado, así como nuestras proyecciones del futuro, cuando son de carácter privado plasmamos nuestras emociones y sentimientos muchas veces un diario nos ayuda a recordar nuestras metas, una anécdota recordamos quizá una parte graciosa y la autobiografía es la forma en que nos vemos como persona, parte de nuestra vida y esencia es decir hacemos uso de la función emotiva, no así cuando son de carácter público, son textos más coloquiales y formales. Por lo regular cuando realizamos un escrito lo realizamos con un objetivo ya sea el de solo socializar o bien con un fin.

Los textos personales, son aquellos que usamos como individuos para expresarnos mediante datos, intereses e ideas. Ya que este tiene un carácter privado, destinado a un uso de manera personal, o bien dirigido a una persona de nuestra confianza. Los que son para uso privado tienen mayor libertad en la redacción, no así los que están dirigidos a otras personas deben reunir determinadas cualidades de orden, claridad, corrección y propiedad. Funciones: de acuerdo con el objetivo del escrito predominan las funciones de la comunicación lingüística: Emotiva: Expresan sentimientos Apelativa: A veces pretende influir en el receptor Referencial: Informa Ejemplo de escrito privado podría ser un diario personal hace uso de la función emotiva. Función apelativa

Características internas de los textos personales Subjetividad: refleja la manera de pensar y sentir del emisor. Léxico coloquial: es cotidiano y predominan las connotaciones. Sintaxis: simple, sencilla, a veces rompe con la estructura gramatical. Contexto: determinado por el lugar donde se ubica el mensaje, y el ambiente cultural del emisor. Modo discursivo: que puede ser enunciativo, interrogativo, exclamativo, imperativo, etc.

características externas de los textos personales Esquema de presentación: A simple vista y por su estructura se distingue si es un apunte, carta, biografía. Etc. y si va dirigido a alguien o es privado. Organización de contenidos: Variable de acuerdo al objetivo del texto La presentación varía de acuerdo al objetivo del texto. Comparación entre apunte de clase a escrito privado

Los textos personales, narran y describen lo cotidiano y lo trascendente de cada quien. Hablan de los sucesos del aquí y del ahora; así como del pasado o de proyecciones del futuro, a partir de emociones y experiencias íntimas con uso de registros o variaciones del lenguaje condicionadas por la situación comunicativa. Entre los textos personales existen los diarios, las memorias, las autobiografías, los cuadernos de viaje, las cartas, los mensajes electrónicos, las agendas, las bitácoras y las notas de clase entre otras. Estos textos están clasificados en familiares, históricos y escolares. Clasificación de los textos personales

Tienen un sentir de maneras de expresarse, no solo se escribe por escribir, sino que cada texto cumple con una función específica, aunque todos hablen de ti, de tu quehacer y de tu forma de pensar

Cada uno tiene su importancia y cumple con ciertas funciones para que su mensaje tenga el impacto deseado

Los textos Familiares Son relatos y descripciones de la vida diaria, escritas en cualquier papel y van dirigidos a personas con las que tenemos confianza o cierta relación, familiares o amigos. Predomina la función emotiva. Carta personal, correo electrónico, anécdota Carta Personal Características Externas Encabezado Introducción Desarrollo Despedida Firma Carta Personal Características Internas De acuerdo al objetivo que va encaminado Puede ser informativa cuando se refiere a un hecho o suceso, Persuasiva cuando nuestra intención es convencer al receptor y recreativa si es por placer o fines de salud. Las funciones predominantes son la apelativa, referencial y emotiva.

Textos Familiares Anécdotas: narra un suceso interesante o entretenido, es breve puede ser curioso, triste o divertido, algo que se supone que le haya pasado a alguien o a uno mismo. Características externas Es un texto breve, en la estructura se identifica el planteamiento, donde se describen las circunstancias de tiempo y lugar, y el desenlace. Se caracteriza por emplear un lenguaje coloquial, con un tono ameno.

Características internas Su intención es entretener y compartir con nuestro lector) momentos placenteros de nuestra historia personal. Las principales funciones del lenguaje predominante la emotiva, referencial y la apelativa. El narrador de la anécdota utiliza la primera persona, y tercera persona cuando se trata de alguien más.

Textos Familiares Correo Electrónico: Es método eficaz para comunicarnos, enviar una carta, imagen, se pueden usar las características externas de la carta, Características externas: En el encabezado sólo se anota la dirección electrónica de los destinatario. El saludo, la introducción, el desarrollo y la despedida se tratan de la misma manera que en la carta. Características internas La intención comunicativa y las funciones del lenguaje predominantes, en el correo electrónico, son las mismas que en la carta personal. Ejemplo de Correo Electrónico

Y para finalizar los textos escolares son textos usados a lo largo de la vida escolar, tienen la finalidad de dar permanencia a las ideas y aprendizajes que obtenemos durante nuestra vida de estudiantes. Apuntes de clase: Es el que realizamos dentro de clase, la escritura es basada en lo que comprendemos de algún libro, alguna explicación en clase, cada quien define la manera como elaborar sus apuntes. Características externas: Podemos utilizar recursos gráficos, como cuadros sinópticos, esquemas, colores para resaltar lo importante o para clasificar la información. Siempre que iniciemos un apunte, no debemos olvidar anotar la fecha. Características Internas: Los apuntes son escritos por nosotros y tienen un uso privado. la función del lenguaje que prevalece es la referencia, caracterizados por una redacción un tanto discontinua, con enunciados breves, donde omitimos muchas veces los nexos y los artículos, se utilizan abreviaturas y formas simplificadas; flechas, dibujos, marcas personales, signos o símbolos para establecer las relaciones lógicas, y de jerarquía entre los enunciados. Ejemplo Apuntes

Textos Escolares Bitácora: Son registros de dificultades, retos, logros en el proceso de aprendizaje, Intención comunicativa es registrar los procesos de aprendizaje, que sirva como una forma de concientización de lo que se está estudiando. Ejemplo Bitácora Características externas: Debe tener una portada con datos del escritor, su orden debe ser Claro. Que abarque todos los aspectos que puedan dejar duda. Características internas: Contiene un lenguaje formal, ideas concretas, Ideas basadas a un resultado.

textos Escolares Agenda: Libreta cuyo formato calendarizado nos facilita el registro, la planeación y la organización del tiempo. Ejemplo Agenda Características externas: La agenda tiene un formato ya establecido, cuenta con los siguientes elementos: una hoja al principio para datos personales, un calendario y un pequeño directorio telefónico. Características internas: Es un texto de uso privado, se anotan de manera muy sintética las actividades programadas: tareas, trabajos, exposiciones, exámenes, etc., en la fecha que les corresponde para su realización.

En los textos escolares tiene que traer fecha, tema, apuntes sobre el tema tratado, esquemas, cuadros sinópticos, dibujos, etc. Y tus propias marcas

Los textos escolares son muy importantes para toda persona se incluyen momentos y aportaciones más valiosas que se hacen durante tu jornada

## CONCLUSIÓN

Los textos personales abarcan gran parte de nuestra vida, pues desde pequeños cuando comenzamos a escribir, ya ni lo sean notas, cartas donde enviamos mensajes a familiares amigos etc. Es de una manera natural, sin seguir estructuras o características, por lo menos en ese instante no es de nuestro conocimiento lo que abarca este texto, así mismo nuestro lenguaje es de manera neutral, ya que desconocemos de ello. Actualmente hacemos más el uso de un email, de chats para comunicarnos que no cumplen con estructuras, sin embargo el texto es variable de acuerdo al remitente y de objetivo de este.

Y los textos personales se pueden clasificar en históricos, familiares y escolares

Los textos personales, familiares y escolares desempeñan roles cruciales en la expresión individual, la conexión emocional y el desarrollo académico, contribuyendo de manera significativa a la construcción de identidades y al intercambio de experiencias en diversos ámbitos de la vida

**Bibliografía :**

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/BEN/39a20e8a3891f7f46355c994df4267ea-LC-BEN104%20LECTURA,%20EXPRESION%20ORAL%20Y%20ESCRITA%20I.pdf>